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COMUNE DI PALERMO 

IV CIRCOSCRIZIONE 

Verbale della seduta del 21/08/2018 

L’anno duemiladiciotto, il giorno ventuno del mese di agosto, in Palermo, nella Sala Consiliare 

della sede Circoscrizionale, sita in Viale della Regione Siciliana N.O. n° 95, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale, convocato dal Presidente con avviso prot. n.1039749 del 03/08/2018 ai sensi 

delle vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, per procedere alla trattazione degli 

argomenti iscritti all’O.d.G. Presiede la seduta il Presidente Silvio Moncada. Partecipa in qualità 

di Segretario l’Esperto Amministrativo Rosalba D’Antoni, coadiuvata, nella funzione di 

verbalizzante dal Sig. Nicolò Russo, Istr.re Amm.vo dell’U.O. 3 Organi Istituzionali. 

Alle ore 09:37 il Segretario, su invito del Presidente, procede all’appello, al termine del 

quale sono assenti il Vice Presidente Schiera e il Cons. Tuzzolino. 

Il Presidente, verificata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta e nomina 

scrutatori i Conss. Buccola, Buonpasso e Lupo con l’approvazione del Consiglio, quindi chiede 

al Segretario di dare lettura del verbale della seduta precedente. 

Il Segretario – Legge il documento. 

Il Presidente – Pone in discussione il parere da esprimere sul “Regolamento per la gestione 

dei rifiuti urbani”, del quale nel corso della seduta precedente è terminata la lettura degli articoli di 

cui è composto. 

Il Cons. Di Vincenti – In veste di capogruppo di F.I. annuncia voto di astensione perché i 

servizi RAP non funzionano, ad eccezione di quello gestito dalla Dott.ssa Calì. Lo stesso fa 

l’esempio dello smaltimento dei rifiuti ingombranti, che rimangono sul posto per tantissimo tempo 

e dell’amianto di cui non esiste un servizio continuo di raccolta. 

Alle ore 09:44 entra in Aula il Cons. Tuzzolino. 

  Il Cons. Ruggiero – Considera questo Regolamento come un libro dei sogni destinato a 

rimanere tale poiché non crede verrà mai attuato. Informa che il suo sarà un voto di astensione e 

ricorda che in una precedente seduta aveva già proposto, in accordo con il Presidente, di chiedere 

l’intervento dell’Esercito. Ritiene che sia necessario chiedere interventi immediati per lo sgombero 

degli ingombranti che stanno creando sempre più disagi ai cittadini. Afferma che il Sindaco, la 

Giunta e il Consiglio Comunale sono inerti rispetto alle esigenze della città e propone un incontro 

con il nuovo Presidente della RAP. 

 Il Cons. Buccola – Concorda con quanto detto dai colleghi Consiglieri e considera questo 

Regolamento un atto dovuto per l’Amministrazione Comunale, ma irrealizzabile.  La città continua 

però ad essere invasa dai rifiuti e giungono continue lamentele da parte dei cittadini. Dichiara di 

essere deluso da quest’Amministrazione, che ha inizialmente sostenuto poiché non ha ancora 

affrontato seriamente la questione rifiuti. Inoltre fa presente che in alcune zone sono state eliminate 

le campane di raccolta e nelle vicinanze del plesso Sunseri è depositato da parecchio tempo 

dell’eternit. Annuncia voto di astensione e ritiene che bisognerebbe declassare i Dirigenti che non 

raggiungono gli obiettivi. 

 Il Cons. Dentici – Si asterrà considerato che già i parametri del precedente Regolamento non 

sono stati rispettati, gli ingombranti non sono stati rimossi e sono sparite molte campane. Ritiene 

inutile approvare un nuovo Regolamento se il servizio di raccolta rifiuti non viene svolto. Riferisce 

di avere avuto un colloquio con l’Ing. Putrone in merito alle campane, che saranno tutte ritirate 

perché nel mese di ottobre vi sarà un appalto per l’acquisto di nuove. Spera che il nuovo Presidente 

RAP possa risolvere i problemi esistenti e afferma che dal Sindaco non si hanno risposte certe in 

merito all’argomento trattato. 
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 Il Cons. Sinopoli – Riferisce che l’attuazione di questo Regolamento sui rifiuti dovrebbe 

portare a un risparmio ritiene però che non possa essere approvato e che sarebbe opportuno avere 

prima un confronto in Aula con i vertici della RAP e dell’Amministrazione per capire come si 

voglia riorganizzare la raccolta differenziata che al momento è molto dispendiosa. 

 Il Cons. Tuzzolino – E’ certo che il Regolamento sia stato emanato per questioni tecniche, 

ma confrontandolo con la realtà di Palermo è da considerare utopistico La città è infatti coperta 

dalla spazzatura e si registra un malumore generale. Questa Amministrazione ha enormi 

responsabilità sulla situazione igienica attuale, che induce chi parla a rimpiangere l’AMIA. Il 

Consigliere afferma che bisogna mandare a casa chi governa la città in questo momento poiché non 

ha la capacità di risolvere la questione dei rifiuti. Si dichiara contrario all’intervento dell’Esercito e 

considera un errore aver dato sostegno politico al Sindaco Orlando. Personalmente boccia il 

Regolamento e ribadisce che bisogna affrontare il problema igienico sanitario di Palermo con 

efficacia. 

 Il Cons. Lupo – Concorda con i Colleghi perché l’accumulo di rifiuti in città è frutto 

dell’inefficienza della RAP. Non crede nelle possibiltà di attuazione di questo nuovo Regolamento e 

spera che il Presidente Norata sia l’uomo dei miracoli. 

 Il Cons. Dentici – Chiede una data utile per incontrare il Presidente Norata. 

 Il Cons. Buonpasso – Pone l’attenzione sulla prossima apertura delle scuole nelle cui 

vicinanze si trovano cataste di ingombranti e immondizia. Il Consigliere afferma che il Sindaco si 

preoccupa più dei Rom che dell’emergenza rifiuti. Riferisce poi che ogni giorno riceve lamentele di 

cittadini per il mancato spazzamento di diverse strade. Chiede l’invio di una nota molto critica su 

tale argomento. 

 Il Cons. Dentici – Riferisce di avere richiesto il diserbo di alcune aree e gli è stato risposto 

che nel mese di agosto tale servizio è sospeso. Ritiene che ciò non debba essere sottovalutato perchè 

il servizio deve essere continuo. 

 Presidente Moncada – Osserva che il Regolamento è molto evanescente perché per poterlo 

attuare occorrono personale e mezzi. E’ dell’avviso che ultimamente sono stati fatti passi avanti con 

la bonifica di diverse aree. Anche la tipologia dei rifiuti crea problemi. Porta a Conoscenza che il 

Presidente Norata ha chiesto e ottenuto sostegno da parte della ditta che si occupa dello smaltimento 

dei rifiuti ingombranti la quale sta collaborando con la RAP nel risolvere le criticità e ciò farà 

venire meno l’intervento dell’Esercito. Crede che esistano i presupposti per avere un’Azienda più 

efficace della precedente visto quanto dimostrato dal Presidente Norata durante la gestione 

dell’ATO 5. Ha già chiesto a Norata, il quale ha in programma la costituzione di un’isola ecologica 

per ogni Circoscrizione (al parcheggio Basile per la IV), d’intervenire in Consiglio. Gli attuali 

problemi sono anche legati al funzionamento di una procedura ormai vecchia. Nota che ormai 

tantissimi comuni limitrofi adottano la raccolta differenziata con il sistema porta a porta e di ciò 

purtroppo la città ne ha subito le conseguenze negative con il deposito di spazzatura nelle periferie 

da parte di cittadini che ancora non si vogliono adeguare al nuovo sistema. La macchina 

amministrativa e dirigenziale deve essere rivista rivalutando il ruolo e le capacità di chi merita. 

Annuncia che presenterà una proposta di deliberazione per l’istituzione di una Commissione 

Speciale sui rifiuti e sulle competenze della RAP. Annuncia il suo voto di astensione. 

 Alle ore 10:23, durante l’intervento del Presidente Moncada, esce il Cons. Ruggiero.     

Alle ore 10:34 il Presidente pone in votazione, per appello nominale, il Parere da 

esprimere sul Regolamento appena dibattuto e l’esito ottenuto è seguente: 

Presenti  08 

Assenti  02 (Ruggiero e Schiera) 

Favorevoli 00 

Astenuti 07 (Moncada, Buccola, Buonpasso, Dentici, Di Vincenti, Lupo e Sinopoli) 

Contrari 01 (Tuzzolino) 

Il parere espresso è di astensione a maggioranza dei presenti e votanti con la seguente 

motivazione: Il Regolamento è poco attendibile. 

 Presidente Moncada – Informa che in Piazza Donaudy stanno per essere ultimati i lavori per 

la realizzazione dello spazio pedonale e giorno 27 p.v., alle ore 12:00, avverrà l’inaugurazione. 

Mette al corrente inoltre, a proposito della diffida al Comune, di avere ricevuto delle e mail dal 
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Segretario Generale e dal Capo Area da cui si evince la richiesta fatta alla Dott.ssa Amato di 

approntare una relazione in proposito. La stessa Dott.ssa Amato vuole indire una conferenza di 

servizio con Avvocatura e Ragioneria al fine d’inviare un parere all’Assessorato Regionale agli Enti 

Locali. 

 Alle ore 10:38 esce il Cons. Buccola. 

 Il Cons. Tuzzolino – Riferisce che molti cittadini hanno segnalato l’ormai inaccettabile 

situazione che si vive al Canale Badame. Prega di mettere in evidenza il problema a chi ha le 

competenze per un intervento di bonifica. 

 Il Cons. Buopasso – Chiede notizie sulla Villetta dei Colori che sembra essere in stato di 

abbandono. 

Il Cons. Lupo – Domanda eventuali sviluppi sull’apertura di alcuni sottopassi e sul 

carotaggio del Parco Cassarà, la programmazione della pulizia della caditoie e degli inviti dei vari 

vertici. Lamenta la mancanza d’illuminazione in alcune zone di Villa Tasca e di Pagliarelli il cui 

problema verosimilmente è l’inadeguatezza delle cabine. 

Alle ore 10:46 il Presidente chiude la seduta.     

 

 

 

 Il Segretario Il Presidente 

Esperto Amministrativo (Silvio Moncada) 

 (Rosalba D’Antoni)  
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